
31. GENERALVERSAMMLUNG 

 

SCHWEIZERISCHER VERBAND DER SOZIALVERSICHERUNGS-FACHLEUTE REGION ZENT-

RALSCHWEIZ 

 

08. Mai 2023, 18.00 Uhr; Hotel Radisson Blu, 6005 Luzern 

__________________________________________________________________________ 

 

 

18.00 – 18.50 Uhr      ANWESEND: 30 PERSONEN 

 

 

1. BEGRÜSSUNG 

Der Präsident, Adrian Schärli, begrüsste die anwesenden Verbandsmitglieder zur 31. Generalversamm-

lung. 

 

An der GV nahmen nebst dem Vorstand 22 Personen teil, das absolute Mehr lag bei 16; Stimmenzähler 

war Hans-Peter Etterlin. Das Protokoll wurde von Thomas Würgler geführt. Die Traktandenliste wurde 

in der vorliegenden Form genehmigt; es wurden keine Ergänzungen angebracht. 

 

Adrian Schärli entschuldigte Edith Käch (Revisorin) sowie weitere Mitglieder des SVS-Zentralschweiz.  

 

2. PROTOKOLL DER 30. GENERALVERSAMMLUNG VOM 20. Mai 2022 

Das Protokoll der 30. Generalversammlung wurde im vergangenen Jahr auf der Website des SVS-

Zentralschweiz aufgeschaltet und deshalb nicht mehr verlesen. Das Protokoll wurde genehmigt und 

dem Protokollführer verdankt. 

 

3. ANTRÄGE 

Es gingen keine Anträge ein.  

 

4. TÄTIGKEITSBERICHT DES VORSTANDES 

Präsident Adrian Schärli stellte den Tätigkeitsbericht des Vorstandes vor. Der Bericht 2022 findet sich 

als Anhang zum Protokoll. 

 

5. VERBANDSRECHNUNG 2022 / REVISORENBERICHT  

▪ Verbandsrechnung 2022 

Yvonne Arnet, Kassiererin, präsentierte die Jahresrechnung 2022. Die Jahresrechnung schloss mit ei-

nem Ertragsüberschuss von CHF 1'510.00 ab. Das Vereinsvermögen per 31.12.2022 betrug CHF 

23'009.00. Der Schulfond weist per 31.12.2022 einen Saldo von CHF 359'541.00 auf.  

 

▪ Bericht der Revisoren:  

Die Revisoren Edith Käch und Hans-Peter Etterlin haben die Verbandsrechnung im April 2023 geprüft 

und festgestellt, dass die Verbandsrechnung von der Kassiererin fachgerecht und kompetent geführt 

wurde. Sämtliche notwendigen Belege waren vorhanden und liessen eine lückenlose Kontrolle zu.  

 

Der Revisor Hans-Peter Etterlin beantragte, die Jahresrechnung 2022 zu genehmigen. Diesem Vor-

schlag wurde einstimmig zugestimmt und dem Vorstand Decharge erteilt. 

 

6. Präsentation neues Logo SVSZ 

Adrian Schärli stellte das neue SVSZ Logo vor. Das neue Logo trägt der visuellen Entwicklung Rech-

nung und präsentiert den SVSZ als eigenständigen Verband; hinzukommt, dass das Logo auch 

"schwarz / weiss" stringent ist.  

 

Der SVSZ sieht vor, in einem nächsten Schritt die Unterrichtsunterlagen der Dozenten sukzessive mit 

dem neuen Logo auszurüsten. Dadurch wird das neue Logo auf einfache Weise nach "aussen" getragen 

und damit bekannt gemacht.  

  



 

7. Änderungsantrag Statuten 

Da eine der bisherigen SVSZ-Aufgaben, die Durchführung der Berufsprüfung definitiv weggefallen ist, 

musste Art. 3 (Zweck) angepasst werden. Zusätzlich entschied sich der Vorstand, für eine geschlechts-

neutrale Sprache.  

 

In der Diskussion bemängelte Peter Lauber, dass die bisherige Voraussetzung für eine Mitgliedschaft – 

der erfolgreiche Abschluss des Fachausweises – gestrichen wurde. Adrian Schärli zeigte auf, dass 

diese Anforderung bereits bei der letzten Revision 2008 gestrichen wurde. Um den Zugang nicht unnötig 

zu erschweren, entschieden die Teilnehmenden, die aktuelle Formulierung beizubehalten und verab-

schiedeten die neuen Statuten einstimmig. 

Der Vorstand wurde jedoch beauftragt, separate Kriterien für einen Beitritt zu erstellen.  

 

8. FESTSETZUNG DES JAHRESBEITRAGES 

Der bisherige Mitgliederbetrag von CHF 60.00 für Privatpersonen und CHF 200.00 für Kollektivmitglie-

der wird beibehalten; der Entscheid wurde einstimmig angenommen.  

 

9. Budget 2023  

Yvonne Arnet präsentierte das Budget 2023. Dieses sieht Einnahmen von CHF 67'020.00 sowie Aus-

gaben von CHF 65'420.00 vor. Daraus resultiert ein Ertragsüberschuss von CHF 1’600.00. Die GV 

stimmte dem Budget 2023 einstimmig zu.  

 

10. WAHL VON ESTHER WÜEST IN DEN VORSTAND 

Es zeichnen sich verschiedene Austritte aus dem Vorstand ab. Um eine Kontinuität im Vorstand sicher-

zustellen, entschied der Vorstand, den Vorstand auf die maximalle Anzahl an Mitgliedern (8) aufzusto-

cken. Esther Wüest, Bereichsleiterin WAS IV und erfolgreiche Dozentin konnte für diese Aufgabe ge-

wonnen werden. Esther Wüest wurde einstimmig in den Vorstand gewählt. Der Vorstand freut sich sehr 

auf die Zusammenarbeit. 

  

11. DATUM DER GV 2024 

Die GV findet voraussichtlich im April / Mai 2024 statt. Der Vorstand wird das Datum rechtzeitig kom-

munizieren.  

 

12. VERSCHIEDENES 

Der Vorstand ist in Zukunft bestrebt, die Daten der Veranstaltungen frühzeitige auf der Homepage auf-

zuschalten.  

 

Adrian Schärli bedankte sich bei den Teilnehmerinnen und Teilnehmern der GV für ihr Kommen, ihr 

Interesse, das Engagement und Vertrauen. Dem Vorstand dankte er für die aktive Mithilfe beim Planen 

und Organisieren attraktiver Referate und Veranstaltungen.  

 

Nach der offiziellen GV lud der Vorstand die Teilnehmenden zu einem Apero ein.  

 

 

Luzern, 12.5.23 / TW 

 

  



Tätigkeitsbericht des Vorstandes 

Am 20. Mai 2022 durften wir bei herrlichem Wetter, ohne Masken und Zertifikate, in frischer Freiheit 

unsere 30. GV des SVS Zentralschweiz im Restaurant Wärchbrogg abhalten. Anlässlich dieser Jubilä-

ums-GV verabschiedeten wir unseren langjährigen Präsidenten Vito Pandolfo, welcher uns aber wei-

terhin als sehr geschätztes Mitglied im Vorstand erhalten bleibt. Ich durfte in die grossen Fussstapfen 

von Vito treten, was mir damals wie heute eine grosse Ehre war und ist. 

Bei etwas weniger tollem Wetter, dafür umso spannender, liessen wir uns am 18. August 2022 von 

zwei Guides von «Abseits Luzern» ein paar Orte in der Stadt zeigen, die man auf normalen Stadtfüh-

rungen nicht zu sehen bekommt. Guides von «Abseits Luzern» sind Mitmenschen, die keinen gradlini-

gen Lebensweg hatten und dann und wann unsere sozialen Auffangnetze in verschiedenen Formen in 

Anspruch nehmen musste. Wer dabei war, wird meine Ansicht teilen, dass das ein sehr eindrücklicher 

Anlass war. 

Am 14. November 2022 trafen wir uns, leider ohne mich, zu unserem alljährlichen Sozialversiche-

rungs-Update durch Gertrud E. Bollier im Radisson blu in Luzern. Meines Erachtens ein Anlass, wel-

cher stets wichtig für den Verband und seine Mitglieder ist, entwickeln sich doch unsere Sozialversi-

cherungen Jahr für Jahr weiter. 

Ein Höhepunkt des Jahres war dann die alljährliche Abschlussfeier unserer Sozialversicherungsfach-

leute in der Kornschütte in Luzern am 5. Dezember 2022. Leider verzeichnen wir da auch einen Teil-

nehmerschwund. Einerseits, weil die Anmeldungen für den Lehrgang rückläufig sind, andrerseits, weil 

die Resultate auch schon besser ausfielen. Sehr erfreulich war aber, dass wir einige Referenten an 

der Feier begrüssen durften. Ich finde es ein schönes Zeichen gegenüber den Prüfungsabsolventin-

nen und Absolventen, wenn auch einige der Referenten die Abschlussfeier besuchen. Danke an alle, 

die da waren. 

Das neue Jahr starteten wir mit einem neuen Format des vps.epas, dem «Penso kompakt» am 30. 

Januar 2023. Nachdem meine Wenigkeit den Anlass eröffnen durfte, durften wir vier interessante Re-

ferate zu Sozialversicherungs- und Führungsthemen hören. Etwas peinlich war mir dann, als ich beim 

anschliessenden Apéro diverse Gratulationen für den gelungenen Anlass entgegennehmen durfte, 

war es doch der vps.epas, der alles organisierte. 

Liebe Mitglieder unseres Verbandes. Sicherlich ist Ihnen im Versand unserer Einladung zur GV einer-

seits in der Traktandenliste, andererseits in den überarbeiteten Statuten aufgefallen, dass wir im Vor-

stand das Jahr durch nicht nur damit beschäftigt waren, Anlässe zu organisieren und Weihnachtessen 

abzuhalten, nein, wir haben auch an unserem Verband gearbeitet. 

Wir haben uns intensiv damit auseinandergesetzt, wie wir unseren Verband weiterentwickeln wollen, 

wie wir unsere Schule für Referenten und Lehrgangsteilnehmer attraktiv halten können und wie wir die 

Wünsche unserer Mitglieder am besten abholen können. Erste kleine Ergebnisse sehen Sie bereits 

heute, weiteres kommt hinzu. Es ist nicht meine Art, alles sofort auf den Kopf zu stellen und überall 

das Rad neu erfinden zu wollen. Doch müssen wir dem Wandel der Zeit in die Augen blicken und uns 

entwickeln. Ganz nach dem Motto: «Gehe mit der Zeit, sonst gehst du mit der Zeit» oder halt eben 

auch: «sonst gehen die Mitglieder mit der Zeit…». Lassen Sie es uns wissen, wenn wir Ihnen etwas 

Gutes tun können. 

Im Laufe des Vereinsjahres werden wir Sie mit grosser Wahrscheinlichkeit zu einer Mitgliederbefra-

gung einladen. Diese Befragung wird von einem professionellen Forschungsinstitut durchgeführt wer-

den. Ich bin der Ansicht, dass sich eine Investition in eine professionelle Befragung lohnt, um unseren 

Verband weiter voranzubringen. Wichtig dabei ist aber, dass wir auf Sie liebe Mitglieder zählen kön-

nen. Nur mit möglichst vielen Rückmeldungen erhalten wir ein breit abgestütztes Bild. 

Besten Dank für Ihre Aufmerksamkeit. Haben Sie Fragen und/oder Anregungen? 

Stimmen Sie dem Jahresbericht des Präsidenten zu, dann heben Sie nun bitte die Hand. Gegenstim-

men? Enthaltungen? 

 

Nebikon im Mai 2023, A. Schärli 


